

ALA SOMBRA

En Alemania, Chile y España enfrentan la tercera ola de contagios de Covid y vuelven a cerrar su vida social, pero en México se relajan las medidas sanitarias, las personas se fueron a vacacionar y ya se habla de regresar a clases aun en semáforo amarillo y no en verde, como se había planeado. Los números de fallecidos del sábado pasado, dados a conocer por la Secretaría de Salud del doctor **Jorge Alcocer**, fueron alarmantes, dos mil 192 muertos en un solo día, el peor de toda la pandemia, cuando el sábado anterior habían sido 190, con un excedente de mortalidad que ya llegó al medio millón de mexicanos.

Se entiende la prisa social y económica de la población por regresar a la normalidad, pero si se va a privilegiar la vida humana, los datos parece que piden prudencia. Los siguientes días darán la pauta de qué procederá.

La primera semana de campañas electorales en la Ciudad de México está dejando mucho trabajo por hacer al Instituto Electoral local, que preside **Mario Velázquez Miranda**, ya que, en tan sólo unos días, los candidatos a alcaldes y a legisladores locales exhibieron toda una gama de trampas que tendrían que ser detenidas.

Dicen los que saben que la toma de justicia por propia mano debe prender alertas en la Secretaría de Gobernación, de **OLGA SÁNCHEZ CORDERO**, pues este fin de semana dos entidades peleadas por los criminales como suelo propio mostraron el hartazgo de la gente que ya no quiere seguir viviendo de rodillas frente a sus acosadores. Mientras los políticos de todos los partidos se pelean por un "hueso" en instancias administrativas, este fin de semana en Guerrero y Michoacán los grupos de autodefensa hicieron alarde de presencia, en el primer caso presentando a 31 niños armados y en Zitácuaro, con mujeres de edad avanzada rifle al hombro, para defenderse de grupos criminales.

Un solo ejemplo: la guerra de mensajes SMS o llamadas telefónicas grabadas tienen como característica principal la mentira de que el candidato equis va a la delantera en las encuestas, además no se especifica de qué base de datos se tomaron los datos personales para hacer las llamadas o mandar los mensajes. En otros casos, las brigadas de promoción del voto se acompañan de personajes con bata de médicos, como si fuera un operativo de salud, y en grupos de 15 a 20 promotores sin sana distancia reparten propaganda en mercados y esquinas transitadas.

Despreciadas por la 4T, el Núcleo de Organizaciones de la Sociedad Civil para el

Gobierno Abierto convocan a celebrar mañana precisamente el Día de Sociedad Civil. El evento al que llaman, entre otras organizaciones, el Instituto Mexicano de la Competitividad, dirigido por **Valeria Moy**, se realiza dentro del marco de la tercera Cumbre de Gobierno Abierto en colaboración con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai). La idea es que las organizaciones planteen sus posturas ante las problemáticas más relevantes que aquejan a la sociedad y como país, un espacio para escuchar la voz de otras organizaciones y activistas que se han identificado con los mismos u otros obstáculos.





LUIS CALDERÓN

